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今天白天到夜里阴天间多云 风力偏南风3级 温度最高7℃最低-2℃ 降水概率 30％

打造高品质都市党报

市委市政府

慰 问 信
全市老红军、离退休干部、老同志：

虎年将至，万象更新。值此2010年新春佳
节来临之际，市委、市政府谨向你们致以诚挚的
问候和美好的祝愿！

过去的一年是新世纪以来我市经济社会发
展较为困难的一年。面对严峻复杂的经济形势，
在中央和省委、省政府的正确领导下，全市上下坚
持以科学发展观为统领，深入学习贯彻党的十七
大和十七届三中、四中全会精神，全面贯彻落实中
央和省委、省政府重大决策部署，坚定信心、迎难
而上，全力以赴保增长、保民生、保稳定，实现了经
济形势总体回升向好，取得了战危机、保增长的重
大胜利。这些成绩的取得，离不开广大老红军、离
退休干部、老同志的关心和支持，凝聚着广大老红
军、离退休干部、老同志的力量、智慧和贡献。在
此，市委、市政府向广大老红军、离退休干部、老
同志表示衷心的感谢和崇高的敬意！

2010 年是实施“十一五”规划的最后一
年，是夺取应对国际金融危机冲击新胜利、加
快转变经济发展方式、推动经济又好又快发
展、为“十二五”规划启动实施奠定良好基
础的关键一年。在新的一年里，我们将全面贯
彻党的十七大和十七届三中、四中全会精神，
以邓小平理论和“三个代表”重要思想为指导，
深入贯彻落实科学发展观，（下转第二版）

冒雪访贫家
深情送温暖
市领导看望慰问困难企业困难群众

本报讯（记者覃岩峰）昨日上午，市领导赵建才、
王璋、栗培青、王哲、王薇、张民服来到管城区和新郑市，
看望困难企业、困难职工和农村优抚对象、计生贫困
户，送去慰问品和慰问金，并向他们致以新春的祝福。

在郑州兰博尔科技有限公司，市长赵建才详细
询问了企业的生产经营情况。据了解，该公司是一
家集农药、精细化工产品为一体的综合性大型化工
生产企业，由于地处市中心位置，环境保护压力日益
增大，先进技术和高科技产品不能引进，严重制约了
公司的经营和发展。赵建才叮嘱企业负责人，企业
生存发展的唯一出路就是搬迁，一定要迎难而上，抓
住搬迁的机遇，同步做好企业改制和技术改造的工
作，力争早日摆脱困境。

在公司困难职工周铁虎、鹿中发的家里，赵建才
关切地询问他们的身体状况，并送去了面粉、食用油
等慰问品和慰问金，祝他们过一个喜庆祥和的春节。
赵建才希望广大职工能和企业共渡难关，随着企业外
迁的顺利进行，相信职工们的生活会越来越好。

慰问组还来到新郑市孟庄镇敬老院和困难群众孙
海宽、黄志净，计生贫困户孙培元、史青朝家中进行慰问。

市长助理、市政府秘书长张学军参加慰问。

本报讯（记者 党贺喜）昨日上午，市领导马懿、
王林贺、雷志、朱专兴、张冬平带领市民政局、市工信
委、市总工会和市计生委等部门负责人，先后深入部
分困难企业和家庭，走访慰问，送去新春祝福。

马懿一行首先来到郑州拖拉机厂，走访慰问了
特困职工张海松和宋实现，了解他们的工作生活情
况，希望他们不灰心、不失志，战胜暂时困难，并送来
了慰问金和慰问品。在得知企业生产经营形势已取
得明显好转时，马懿鼓励他们：面对各种各样的困
难，精神面貌是第一位的，只要继续咬咬牙，接着干，
就会走进新天地，当地党委政府要对企业战胜困难、
谋求发展予以更大帮助和扶持。马懿还代表市委、
市政府给企业送来5万元慰问金。

随后，马懿一行又来到荥阳市豫龙镇毛砦村，一
连走访了优抚对象庞西平、农村低保户魏建国、计生
贫困户毛华兰三个困难家庭，送上慰问金和慰问品，
道声新春祝福。作为郑州市花园式单位的荥阳市五
保幸福园，环境优雅，721名老人在此安度幸福晚
年。马懿向老人们拱手道贺新春，祝福健康长寿，同
时给老人们送来1万元慰问金和慰问品。

本报讯（记者潘燕）“过年好，给大家拜年了！”昨
日上午，市领导白红战、刘全心、王跃华、李新有一行来
到中牟县和金水区，看望慰问孤寡老人和困难群众。

在中牟县郑庵镇敬老院，白红战代表市四大班
子向老人们致以新春的问候，并送来了面粉、食用油
和慰问金。白红战一行走进厨房和餐厅，察看老人
们的衣食情况，和老人们亲切交谈，叮嘱工作人员要
照顾好所有的老人，让他们过一个祥和欢乐的春节。

随后，白红战一行看望慰问了郑庵镇小杜庄的
部分困难户和计生贫困户，为他们送去面粉、食用油
等生活用品，了解他们的家庭困难情况，叮嘱他们有
什么困难要及时和当地党委、政府联系，大家会努力
帮助他们渡过难关。

“还有什么困难需要解决？”在郑州百文集团公
司特困职工张元胜和王喜山家中，白红战一行详细
了解了他们的家庭成员、身体状况、子女就业上学等
方面的情况，并送去了慰问品和慰问金。白红战还
现场向郑百文公司送上 5万元慰问金，嘱咐企业负
责人照顾好困难职工节日期间的生活。

市人大常委会秘书长刘焕成参加慰问。

本报讯（记者 武建玲）昨日，市领导李秀奇、高
方斌、贾记鑫来到登封市和中原区，看望慰问特困职
工、优抚对象、农村低保户和计生贫困户，为他们送
去党和政府的关怀。

李秀奇一行首先来到登封市卢店镇龙头沟村，看
望了优抚对象冯存木一家、低保户冯爱琴一家和计生
贫困户李振红一家，给他们送去了慰问金和米、食用
油、棉被等慰问品。卢店镇敬老院目前供养有41位老
人，其中年龄最大的90岁。李秀奇一行为该院送来了
1万元慰问金和食用油、大米等慰问品，并叮嘱有关方
面安排好老人生活，让他们更好地安享晚年。

中原制药厂是我市国有大型联合制药企业，由
于种种原因，企业连年亏损，1996 年年底全线停
产。目前，企业已经与河南投资集团有限公司签署
了战略合作框架协议，正在进行资产重组、职工安置
等前期准备工作。李秀奇一行代表市四大班子送来
5万元慰问金，鼓励企业坚定信心，克服困难，搞好
资产重组等工作，尽快走出困境。李秀奇一行还看
望慰问了该企业困难职工孙勇、王丛民。

本报讯（记者 张立）昨日上午，市领导李柳身、
周长松、刘东、党普选到白鸽集团和新密市慰问特
困职工等生活困难人员，为他们送去慰问金和慰
问品。

一大早，李柳身一行先到白鸽集团公司总部，
向公司负责人送去 5 万元慰问金，随后到公司困
难职工宋子辉、周素梅家，为他们送去米面油等生
活用品以及慰问金。随后，市领导一行又赶到新
密市超化镇敬老院，看望了这里居住的数十名老
人，并看望了超化镇河西村的优抚对象、低保对象
和计生特困户。

“小年”雨雪来
气温小幅降

本报讯（记者 刘俊礼）冷暖空气助阵，“小
年”雨雪相伴。昨日，小雪伴随着隆隆的鞭炮声
如约而至，给节日平添了几分喜庆。来自省气象部
门消息称，未来几天，我市降水停止，大部分时间以
阴天为主，但早晚有雾，市民外出要注意防寒，
注意交通安全。

昨日是腊月廿三，也就是民间俗称的“小
年”，冷暖空气如期登场，给我市带来了小雪天
气，市气象台的监测显示：从早上 9时 40分开
始，小雪悄然而至，到昨晚8时，我市降水为0.7
毫米，对净化空气有明显作用。

据气象部门预报，从今天起，我市潮湿阴冷
的天气将持续几天，气温小幅下降。今天我市阴
转多云有雾，高温仍在7℃左右，最低气温-3℃。
明天我市多云转阴，气温-2℃到9℃；9日，一股
冷空气将侵袭我市，我市将迎来小雨。

昨日是立春的第二天，而郑州却寒风萧瑟，春雪来袭，气温
直线下降。街头，市民帽子口罩齐上阵。 本报记者 李 焱 摄

郑西高铁昨日投入运营
中西部第一条高速铁路 首趟列车爆满

本报讯（记者 王文霞 通讯员 赵超刘然）
昨日 11：25，满载旅客的G2003次国产CRH2

“和谐号”高速动车组列车，作为郑西高铁郑
州的首发列车，从郑州火车站徐徐开出，郑州
至西安高速铁路正式投入运营。

郑州铁路局在郑州火车站举行了隆重
的首发仪式。省领导王全书、曹维新、王文
超、刘新民、史济春，铁道部党组成员、纪委
书记安立敏，市领导赵建才、张建慧参加了
首发仪式。

历时近5年建设的郑西高速铁路，是连
接我国中西部地区的第一条高速铁路。这
条运营时速达到 350公里的高速铁路，是我
国中西部地区目前运营速度最快的铁路。
郑州与西安两座古城被高铁拉近，两地运
行最短时间由 6 个多小时缩短至 2 小时以
内。昨日，许多旅客怀着喜悦和好奇的心
情体味“陆地飞行”，首趟始发列车爆满，许
多旅客都带着相机，在站台、车厢里留影。
有些旅客还拉着漂亮的乘务员合影。一位
姓张的旅客高兴地说：“中午可以在西安吃
羊肉泡馍了。”

对郑西高铁的发展前景，一位铁路工作
人员告诉记者，他非常看好。原因是河南和
陕西都是人口大省，而郑州、洛阳和西安都是
知名的旅游城市，加上国家发展中西部战略
的实施，随着北京至广州、上海至兰州客专的
全线贯通，郑州的枢纽地位将更加凸显。

据介绍，目前我国大规模铁路建设已经
进入收获季节。预计2010年至2012年，新线
投产达到 2.6万公里，其中客运专线 9200公
里。到2012年年底，我国铁路营业里程将达
到11万公里以上，其中客运专线和城际铁路
将达到1.3万公里，复线率和电气化率分别达
到50%以上，建成新客站800多座。

高铁催生新职业：“动姐”
随着武广高铁、郑西高铁的投入运

营，我国正逐步进入“高铁时代”，从而
也催生了一个新的职业——“动姐”。

所谓“动姐”，是人们对在高速铁
路动车组上服务的女乘务员们的亲切称
呼。由于她们在着装、外形以及服务标
准上与空姐相似，所以又被形象地称之
为“陆地空姐”。要成为高铁动车组的乘
务员，首要的条件是气质良好，形象靓

丽，女性身高在1.6米以上，而且必须是
担当过“三进”列车（进京、进沪、进穗）的
业务骨干，还要会哑语、英语等。

在郑西高铁的每趟列车上，目前
都有三名“动姐”，其中一名是列车
长，带领两名乘务员开展工作。她们
身着红色礼服，头戴红色帽子，脚上则
是帅气的皮靴，负责为旅客们提供各
种服务。 据新华社西安2月6日专电

郑西高铁

连接中西部的“金腰带”
郑西高速铁路——这条具有

世界一流水平的高速铁路也是一
条延展在中西部地区的“金腰带”，
将为深入推进“中部崛起”和“西部
大开发”战略实施提供可靠的运力
支撑，对完善我国铁路网结构和促
进周边地区经济社会发展具有重
要意义。

郑西高铁的投入运营，对实现
客货分线运输，缓解陇海铁路运输

“瓶颈”，满足我国中西部地区日益
增长的运输需求有着重大意义。

有了这条能感受“像风速”一样的
铁路后，与之相邻的陇海铁路这条
我国国民经济的大动脉，终于能够
稍稍“缓口气”了。

据铁路部门介绍，郑西高速铁

路的开通运营，近期可解决既有铁
路线陇海线郑州至西安段的客货
争能问题，释放既有线的能力；远期
通过徐州至兰州客运专线将与京
沪、京广客运专线实现连接，将大大

缩短中西部地区与中南、华东地区
的时空距离，从而促进东中西部经
济社会协调发展。

郑西高铁也是一条连接中西
部历史文化的高速通道，沿线的郑

州、洛阳、西安等城市，无一不是中
华文明历史上产生过影响的历史名
城，同时也是当前中西部地区颇具
发展潜力和活力的核心城市。

郑西高铁的开通，直接受益的
是两省旅游业。高铁沿线分布着
少林寺、白马寺、龙门石窟、华山等
一批知名的旅游景点，不论从景点
的密集度和知名度，还是从交通的
便捷上，均可谓是一条中西部旅游
的“黄金线路”。

据新华社郑州2月6日电

省会统一战线喜迎新春
本报讯（记者 武建玲）省会统一战

线迎新春招待宴会和文艺晚会昨晚举
行，省会统一战线广大成员欢聚一堂，畅
叙友谊，互致祝福，共迎新春佳节。

省委常委、市委书记王文超在招待
宴会上致辞。省市领导曹维新、刘怀廉、
徐济超、袁祖亮、龚立群、梁静、张亚忠、
赵建才、马懿、白红战、李秀奇、李柳身、
胡荃、王林贺、高方斌、李元法、薛云伟、
刘东、岳喜忠、朱专兴、舒安娜、张冬平、
李新有、张民服出席宴会，并与省会统一
战线广大成员一起观看了演出。

王文超在致辞中代表市委、市人大、
市政府、市政协和郑州警备区向省会统
战系统的同志们致以亲切的问候和节日

的祝贺。他说，2009 年，在省委、省政
府的正确领导下，郑州市委、市政府团
结带领全市人民，认真贯彻执行党中
央、国务院和省委、省政府扩内需、保
增长的一系列政策措施，坚定信心、迎
难而上，在应对金融危机中保持了经
济平稳较快发展，完成了年初确定的
各项目标任务。这些成绩的取得，是
省委、省政府正确领导的结果，是全市
上下共同努力的结果，也凝聚着省会
统战系统的辛勤努力。一年来，郑州
市统战系统围绕中心、服务大局，创造
性地开展工作。各级统战部门和统一
战线广大成员内引外联、南下北上，成
为招商引资的“主力军”；深入调研、建

言献策，勇当推动发展的“智囊团”；理
顺情绪、化解矛盾，担当维护稳定的

“稳压器”；协调关系、广泛联谊，架起
沟通内外的“连心桥”。工作有目共
睹，成绩可喜可贺。

王文超说，2010年是实施“十一五”
规划的最后一年，也是推进郑州经济社
会跨越式发展的关键之年。去年年底召
开的市委经济工作会议和刚刚闭幕的市

“两会”，确定了今年“一二三四五”的工
作思路。全市统一战线要坚持围绕中
心、服务大局，认真履行职能，充分发挥
优势，为完成全年各项工作任务，加快推
进经济社会跨越式发展和“三化两型”城
市建设作出新的更大贡献。

据新华社北京2月6日电（记者张辛
欣）记者6日从中央气象台了解到，受冷
空气影响，未来一周，我国将迎来大范围
的雨雪降温天气，对春运带来不利影响。

“一股冷空气8日自北向南下来，与
暖湿气流交会。届时，中东部大范围地

区将出现一次降雪天气。”中央气象台首
席预报员何立富说。

据了解，8日至12日，受较强冷空气
和暖湿气流的共同影响，我国将出现一
次大范围较强的雨雪天气过程。其中，8
日至 9日，新疆西部、西藏西部、西北地

区东部及华北西部等地的部分地区有小
雨雪。黄淮、江淮、江汉、江南、华南等地
阴有小雨。

受较强冷空气的影响，全国大部地
区气温将下降 6~8摄氏度，局部地区降
温可达10摄氏度。

投资出口两驾马车多拉快跑

经开区多项经济指标全市第一
本报讯（记者 陈锋 裴其娟）

刚刚过去的 2009年，郑州经济技
术开发区在金融危机的冲击中迎
难而上、化危为机，依靠投资和出
口这两驾“马车”的多拉快跑，该区
财政收入增速、固定资产投资增速
等多项指标居全市第一。

一串喜人的数字印证了经开
区的不俗成绩：全年完成全社会固
定资产投资 67 亿元，同比增长

55%，增速居全市第一；完成财政总
收入 22.1亿元，同比增长74.8%，增
速居全市第一；实际利用外资 2.6
亿美元，同比增长 30%，总量居全

市第一；完成对外经济技术合作营
业额 2.1亿美元，同比增长 112%；
完成对外经济技术合作合同额
1.69亿美元，同比增长 99%，总量

居全市第一。规模以上工业增加值
增速、进出口总额增速在全市名列前
茅。出口加工区外贸进出口在省市
对外贸易不断下滑形势中独领风

骚，呈现出逆势增长的良好态势，出
口创汇目标完成率同比增幅连续三
年稳居中部出口加工区第一位。

2010年，经开区将继续推进、
提升“大开工、大建设、大发展”。
全区将启动滨水商务区和国际物
流园区两大重点区域开发建设，开
工推进 40个投资超亿元项目，全
力打造八大百亿产业园区，力争全
年地区生产总值增长16%。

节前我国有大范围雨雪天气

◀昨日上
午，郑州至西
安高速铁路正
式开通投入运
营，郑州铁路
局在新建成的
七号站台举行
首发仪式。

▼漂亮的
“动姐”。

本报记者
丁友明 摄


